
Der Schulelternbeirat                           Grimmelshausen Gymnasium 

Gelnhausen 
 

Protokoll der Sitzung vom 28. April 2016 
 
 
Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:   22:00 Uhr 
 
Anwesend:  
 
SEB: 
Jürgen Hilb, Manuela Pfaff, Silvia Caetano, Michael Baas, Kerstin Völker-Zahn, Sven Deichmann, 
Michael Klein, Nina Stenzel 
 
Schulleitung:  
OStD Friedrich Bell (Schulleiter), StD Joachim Kanthak (Stv. Schulleiter) 
 
SV:  
n.a. 
 
Nicht anwesend: 
Elternbeiräte der Klassen: 5.2, 5.6, 6.1, 6.2, 6.4, 8.3, 8.5, 9.2, 9.3, E04, E05, Q1.2, Q1.3, Q1.5, Q1.6, 
Q1.7, Q1.8 
 
 
 
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss zur Tagesordnung, Genehmigung 
der Tagesordnung, Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  
 
Der Vorsitzende Jürgen Hilb eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
Jürgen Hilb stellt die Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 2: Vorstellung und Bericht der Schülervertretung 
 
entfällt 
 
TOP 3: Vorstellung des Café-Haus Vereins 
 
Frau Ström und Frau Nemetz berichten über die Arbeit des Cafehaus Vereins. Für das GGG besteht 
das Privileg einer durch die Schulgemeinde betriebenen Cafeteria. Derzeit hat der Verein ca. 200 
Mitglieder. Der Verein lebt und gedeiht über eine Mitgliedschaft. Bitte machen sie in den 
Klassenfamilien Werbung für einen entsprechenden Beitritt, um dieses Stück einzigartiger 
Schulgemeinschaft zu erhalten.  
Das Team bietet gesunde und ausgewogene Kost in Bio-Qualität zum bestmöglichen Preis. Dies 
funktioniert u.a. nur durch ehrenamtliche Arbeit (z.B. durch Eltern oder auch Großeltern). 
Insbesondere das Küchenteam des Cafehaus benötigt laufend Unterstützung. Bitte machen sie 
diesbezüglich Werbung in Ihrer Klassenfamilie. Frau Ström besucht gern die einzelnen Elternabende 
um die Klassenfamilien zu informieren. Kontakt über die Homepage (Cafehaus) und das Sekretariat. 
 
Herr Kanthak bekräftigt die Unterstützung dieser Initiative durch die Schulleitung. 
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TOP 4: Bericht des Vorstandes 
 
Jürgen Hilb berichtet von den Aktivitäten des Vorstandes seit der letzten Sitzung.  
 
Im November letzten Jahres wurden erfolgreiche Gesprächsabende mit den Klassenelternbeiräten 
der Klassen 5./6. und 7./8. durchgeführt. 
 
Im Januar 2016 fand der Tag der offenen Tür statt. Auch hier waren Mitglieder des SEB präsent. 
 
Am 23.04.2016 konnte die Berufsberatung sehr erfolgreich durchgeführt werden. Der SEB bedankt 
sich bei allen Beteiligten für Ihren Einsatz und ihr Engagement. 
 
Die Besucheranzahl des letzten „Jazzkeller-Revival“, vom SEB unterstützt, konnte erneut gesteigert 
werden. Das Team freut sich immer über Unterstützung bei der Übernahme von Diensten. 
Interessenten, ggf. aus den Klassenverbänden, können sich gern beim SEB melden. 
 
Am Samstag, den 28.11.2015 hat die 4. Grimmelsweihnacht stattgefunden. Auch hier wird 
aufgerufen, sich aktiv durch Ideen oder Mitarbeit einzubringen. Es wäre schön, wenn so viele 
Schüler, Eltern, Freunde und Verwandte dabei sein könnten, um diese schöne Tradition weiterhin zu 
unterstützen. 
 
Seit der letzten Sitzung gab es mehrfach Gespräche und Briefwechsel mit dem Schulamt und dem 
Hessischen Kultusministerium bzgl. des Ausfall des Fachs Kunst. Zum 1.2. konnte eine Stelle 
nachbesetzt werden. Leider reicht das Kontingent noch nicht aus. Das Thema wird uns noch weiter 
begleiten. 
 
Weiterhin gab es Kontakt mit dem Kreiselternbeirat wegen der geplanten Kürzungen in den 
gymnasialen Oberstufen. Derzeit sind die Kürzungen in der Qualifikationsstufe Q1-Q4 für 2 Jahre 
ausgesetzt (Kürzung in der Einführungsphase bleiben). Auswirkung haben diese Kürzungen 
landesweit insbesondere auf die Einrichtung von Leistungskursen (Vielfalt und Schülerzahl). Aufgrund 
der Größe des GGG ist die Auswirkung an unserer Schule nicht ganz so stark wie an kleineren 
Gymnasien.  Die Eltern können eine bestehende Petition des Landeselternbeirats unterstützen und 
weiterführende Informationen über den Newsletter des Landeselternbeirats erhalten. 
 
Jürgen Hilb informiert über den geplanten Qualitätszirkel wegen dem Essensangebot der 
„Heinzelmännchen“ in unserer Mensa. Der SEB bittet um kurzfristige Rückmeldung/Feedback der 
Eltern über den jeweiligen Klassenelternbeirat zur Weiterleitung an den Qualitätszirkel.  
 
Der SEB ist involviert in die Diskussion wegen des neuen Fahrtenkonzepts. Derzeit gibt es noch keine 
konkreten Informationen. 
 
Der SEB befindet sich in Gesprächen mit der Schulleitung wegen der Vertretungssituation.  
Der SEB bittet um konkrete Rückmeldung/Feedback der Eltern für den Fall das ein Fachlehrer vertritt 
und kein Fachunterreicht stattfindet. 
Herr Kanthak erläutert die Vertretungsregelung. 80 % der Vertretung sind im Voraus bekannt und 
werden entsprechend geplant. (Es sollen möglichst den Schülern bekannte oder fachkompetente 
Lehrer eingesetzt werden).   
 
Derzeit gibt es einige Probleme im Rahmen der Schulbeförderung (Überfüllte Busse, 
(Kapazitätsprobleme, Busfahrer fahren teilweise an den Haltestellen vorbei,…) Bitte geben Sie dem 
SEB konkrete Rückmeldung, damit wir die Beschwerden gesammelt und gezielt weiterleiten können. 
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Jürgen Hilb präsentiert Fotos zu aktuellen Verwendung der Elternspende (Tischtennisplatte, 
Umgestaltung Schulhof, Sitzgruppe, ….). Die Präsentation wird als Anhang mit versendet und kann 
zur Veranschaulichung mit in die Elternabende genommen werden. 
 
 
TOP 5: Bericht des Kassierers 
 
Unser Kassierer Michael Baas gibt einen Überblick über das Geschäftsjahr 2015.  
Die Gesamteinnahmen konnten gesteigert werden, da sich erfreulicherweise der Abwärtstrend der 
letzten Jahre nicht fortsetzte. „Entwarnung“ kann aber dennoch nicht gegeben werden. 
Insbesondere die regelmäßigen Spenden fehlen - so dass das Thema kontinuierlicher 
Aufmerksamkeit bedarf.  
Michael Baas stellt hierzu auf Anfrage (mb@mbaas.de) gerne Informationen bereit oder besucht 
Elternabende. Auch auf der Internetseite des SEB finden sich immer aktuelle Fotos und 
Informationen zur Verwendung der Elternspende. 
Das gute Ergebnis des vergangenen Jahres ist im wesentlich darauf zurückzuführen, dass die 
Ausgaben recht gering ausfielen - weil Förderprojekte wegfielen oder verschoben wurden 
(Schulhofgestaltung zwar in 2015 begonnen, aber erst in 2016 abgerechnet). 
Wenn geeignete Projektvorschläge vorliegen und der Zeitrahmen es zulässt, soll 
Information/Werbung für die Elternspende unmittelbar mit konkreten Projekten verbunden werden. 
 
 
TOP 6: Bericht des Kassenprüfer 
 
Der Bericht des Kassenprüfers für den Zeitraum 01.01.2015 bis 31.12.2015 wird vorgetragen. Herr 
Spill und Frau Haderlein haben die Unterlagen geprüft und hat eine ordentliche, nachvollziehbare, 
vollständige und richtige Buchhaltung vorgefunden. Alle Belege sind vorhanden und liegen 
chronologisch richtig vor.   
 
Die Entlastung des Kassierers Michael Baas erfolgt einstimmig. 
 
 
TOP 7: Bericht der Schulleitung 
 
Herr Bell und Herr Kanthak berichtete gemäß Anlage zu TOP 7. 
 
 
TOP 8: Sachstand bzgl. des Umbaus von Gebäude B 
 
Herr Kanthak stellt das Bauprojekt Gebäude B inkl. der aktuellen Pläne vor.  
Das Bauvorhaben soll im Sommer 2016 beginnen und 3 Jahre dauern. Es handelt sich in erster Linie 
um eine brandschutztechnische Sanierung, die jedoch die Ansprüche an einen modernen 
Schulbetrieb umsetzten soll.  Der Bauantrag ist eingereicht. Derzeit stehen noch letzte 
Genehmigungen von Zuschüssen aus.  
Es wird keine Beeinträchtigung des laufenden Unterrichts geben. 
Die Vorbereitung des Bauprojekts werden durch den Bauausschuss und durch die Schulleitung, in 
Abstimmung mit den schulischen Gremien, begleitet. 
 
 
TOP 9: Verschiedenes/Termine 
 
Termine: 

mailto:mb@mbaas.de
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Das Kennenlernfest (Elternbeiräte der 5. Klassen organisieren und stellen Dienste) wird am 
09.09.2016 stattfinden. 
Die Grimmelsweihnacht 2016 findet am 26. November statt. 
 
Die Handyverordnung in der Schulordnung, welche in der Schulkonferenz beschlossen wurde, ist 
weiterhin gültig. 
 
Frau Westerhoff-Schroer wird sich mit dem Thema „Gewicht der Schulranzen in den 5. und 6. 
Klassen“ befassen und ihre Lösungsideen weiterleiten. Herr Bell wird im Rahmen der 
Gesamtkonferenz die Lehrer/innen für dieses Thema sensibilisieren, die Elternbeiräte sollen dies in 
Ihren Klassengemeinschaften übernehmen. 
 

 
Der Termin für die SEB-Herbst-Sitzung wird in Kürze vorangekündigt. 

                                                                               
  
Nina Stenzel     Jürgen Hilb 
(Protokollführerin)    (Vorsitzender des SEB)  

 
 
Anlage 
Anlage zu TOP 4: Bericht des Vorstandes 
Anlage zu TOP 7: Agenda der Schulleitung 
 


